
 

 

 

 

ATA Nº 682 

Aos vinte e dois dias do mês de julho de 2020, a Câmara de Vereadores, localizada no prédio do Centro 

Cultural, reuniu-se em Sessão ordinária, sob a Presidência do Vereador Silvio João Balista e secretariada 

pela Vereadora Zilda Maria Zandoná Castoldi. Contou com a presença dos Vereadores Clovis Batistella, 

Odemar Antônio Soletti, Marcia Regina Balista, Beloni Terezinha Martins Dal Mora, Elaine Moreira do Amaral 

e Sidinei Rossetto. O Vereador Ivonei Zanetti esteve ausente da Sessão por motivo de afastamento devido 

ao covid 19, conforme atestado médico apresentado. O Senhor Presidente declarou abertos os trabalhos da 

presente Sessão Ordinária e na sequência solicitou ao colega Sidinei para que motivasse uma oração. O 

Senhor Presidente solicitou a Secretária da Mesa Diretora que efetuasse a LEITURA DA MATÉRIA, que 

constou dos seguintes documentos: Ata nº 681 da Sessão Ordinária do dia 24 de junho de 2020; Moção de 

pesar nº 11 de 03 de julho de 2020; Moção de pesar nº 12 de 20 de julho de 2020; Moção de pesar nº 13 de 

20 de julho de 2020; Indicação nº 17/2020 de autoria das Bancadas do PP e PT; Indicação nº 18/2020 de 

autoria da Bancada do PDT; Pedido de informações nº 04/2020 de autoria da Bancada do PDT; Projeto de 

Lei Municipal nº 029/2020, abre crédito especial no orçamento municipal e aponta recursos. O Presidente 

solicitou a Vereadora Beloni que substituísse o colega Ivonei na relatoria da Comissão de infraestrutura e 

serviços urbanos.  Em seguida o Senhor Presidente passou ao GRANDE EXPEDIENTE:  A primeira oradora 

inscrita é a Vereadora MARCIA REGINA BALISTA, que saudou a todos e colocou-se favorável a matéria que 

tramita nessa Casa, inclusive a indicação de número 17 dos colegas.  Reforçou que seja feito algo com 

urgência para que as famílias que residem próximo ao Rio Agusso, no Bairro primeiro de maio não passem 

mais por esses constrangimentos de alagamento de suas residências. Também temos outros pontos em 

nosso município que foram críticos onde se tem pontes que não dão vazão das águas tornando-se em 

alagamentos quando temos fortes chuvas, prejudicando várias famílias que residem próximo das mesmas. 

Travessias e pontes, ainda nesse assunto o Vereador Ivonei foi procurado pelo Senhor Eduardo Piuco que 

colocou para ele que devido as fortes chuvas dos últimos dias na ponte para travessia para sua propriedade 

o acesso fica interrompido com as fortes chuvas, impossibilitando a passagem dos caminhões de carga de 

carne aonde pediu que se desse uma atenção se possível e se levantasse a ponte para melhor vazão das 

águas da chuva e ao maior trafego de veículos em sua propriedade, haja visto que em junho de 2017 esse 

Vereador fez uma indicação de número 03 para possíveis reparos nas estradas da Linha Encantado e inclusive 

nessa ponte de acesso a propriedade do Senhor Piuco. Fez uma indicação verbal que se estude a 

possibilidade de a nossa unidade de saúde adquirir testes rápidos para toda a nossa população e outros 

materiais de prevenção a toda a população. Disse ser sabedora que a nossa unidade faz a distribuição de 

vários materiais, como máscaras e outros materiais preventivos, mas sabemos que nem todos vão afastar o 

vírus, porque em nosso município não tínhamos casos até então, mas nos últimos dias estamos apreensivos, 

pois o último informativo diz ter dez casos confirmados e com isso só faz aumentar o covid 19 e com isso vem 

a preocupação com nossa população e como sabemos que está sendo destinado ao nosso município várias 

verbas para a saúde em especial para o enfrentamento da pandemia, acredita que por ser um município 

pequeno, com a número da população de porte pequeno possamos prevenir com testes rápidos e também 

ver a possibilidade de adquirir a manipulação de remédios que sejam usados na prevenção e para o uso do 

combate do covid 19, para que se faça um kit prevenção para a nossa população. Sabemos que vários 

municípios ao redor de nós estão distribuindo a sua população esse kit preventivo. Acredita que seja muito  



 

 

 

mais justo que seja usado o dinheiro que vem para a saúde com mais prevenção. O segundo orador inscrito 

é o Vereador ODEMAR ANTONIO SOLETTI, que saudou a todos e parabenizou a administração municipal e 

a Secretaria de Obras pelo cascalhamento da estrada de Linha Agusso a Linha Ervalzinho Ervalzinho que 

fazia tempo que estava ruim e ficou muito boa. Parabenizou a administração pela instalação de quebra-molas 

no bairro navegantes, que tinha um pedido ainda da campanha política e agora fizeram ontem ou hoje e está 

pronto. O terceiro orador inscrito é o Vereador SIDINEI ROSSETTO, que saudou a presença de todos e 

colocou-se favorável ao projeto que tramita na Casa. Disse que sabe do trabalho que a administração vem 

prestando em nossas estradas e sabe que o melhoramento é sempre bem-vindo. Sobre a indicação número 

17 das Bancadas do PP e PT para que seja estudada a possibilidade de elaborar um projeto de engenharia 

sobre os problemas de alagamento do Rio Agusso, sabe que é um problema antigo, um problema de anos e 

o quanto é triste para uma família passar por uma situação de alagamento dentro da própria casa. Disse que 

esteve conversando com pessoal de Rondinha e eles mandaram cópia do projeto que foi feito uma barragem 

para contensão de águas lá em Rondinha. Claro que isso deve ser feito um estudo para ver se há 

possibilidade, mas sabe que se isso tem como ser feito em nosso município, temos o lugar apropriado e será 

muito importante para o nosso município. Agradeceu ao Arni e a Herenilde, pelo trabalho prestado em nosso 

município ao longo desses anos, agora estão aposentados e gostaria de agradecer. Como agricultor sabe da 

grande importância que é o acompanhamento da emater para o desenvolvimento das propriedades rurais. 

Desejou boas vindas ao Guilherme Blau, que assumiu os trabalhos na unidade de Barra Funda. Esteve 

conversando com ele que está a quase seis anos na Emater, trabalhando no município de Água Santa e agora 

voltou para casa em nosso Município. Desejou boas vindas e desejar um bom trabalho a ele em nossa 

comunidade. O vereador Silvio solicitou ao Vice-Presidente Clovis para que assumisse a condução dos 

trabalhos da Sessão para que pudesse se pronunciar na tribuna. O Vice-presidente Clovis assumiu os 

trabalhos e passou a palavra ao quarto orador inscrito, o Vereador SILVIO JOÃO BALISTA, que saudou a 

todos e disse estar feliz por ver o município caminhando a passos largos nesses últimos meses, quanto a 

britagem das estradas, essa semana foi encerrado mais um travessão da Linha Encantado até a Linha Carijo, 

agora estão no seguimento da Linha Moi. Parabenizou a Secretaria de Obras por essa incansável obra, onde 

se busca cobrir todos os travessões do município com brita. Também agradeceu a administração que deu 

início aos trabalhos de uma indicação feita pela nossa bancada que é o campo de Linha Agusso. Vê que 

acompanhando essa obra, com muito entusiasmo os moradores de lá, muito felizes por estar sendo realizado 

esse trabalho lá naquela comunidade. Também iniciou-se essa semana o trabalho de tapa buracos nos 

calçamentos do interior e será feito em todos e também a confecção de quebra-molas onde for necessário e 

inclusive onde houve pedidos nessa casa. Conforme idéia e indicação dos colegas dessa casa, esteve 

entregando uma pequena homenagem ao casal Herenilde e Arni que trabalharam tanto tempo em nosso 

município, então esteve entregando uma placa em homenagem a eles, nos últimos dias que estiveram na 

Emater de nosso município. Logicamente deu as boas vindas ao Gulherme, um jovem de nossa cidade. Que 

bom que está retornando para casa e que tenha sucesso nessa nova empreitada e que possa desenvolver 

muitos projetos junto a nossa comunidade. Quanto a indicação número 17, vê que é um problema que não é 

desse ano, é um problema que desde que nasceu o município existe esse problema das águas, principalmente 

do Bairro 1º de maio. Disse que esse governo vai sim tomar atitudes, esteve conversando essa semana com 

o Prefeito e também acompanhou um engenheiro que veio visitar o nosso município e estamos trocando 

algumas ideias na tentativa da solução definitiva desse problema, como temos várias pontes aqui que foram 

mal projetadas no nosso município, diga-se de passagem, a ponte que dá acesso hoje ao loteamento Ré é 

uma ponte que foi feita, mas mais ela detém a água do que dá vazão na água, tanto é que ao lado dela na  



 

 

 

 

administração passada foi feito uma tubulação na tentativa de aumentar o escoamento, mas mesmo assim 

não resolveu. Esse engenheiro também visitou esse local e também apresentou uma possível solução e 

acredita que a administração ainda dentro desse ano possa realizar esse trabalho. Fez um apelo a todas as 

pessoas de nossa comunidade, devido ao problema da pandemia que estamos enfrentando, devido ao 

crescimento de casos que estamos tendo em nosso município e é preocupante, infelizmente vê muita gente 

sem máscara, caminhando pela rua, muita aglomeração de pessoas, muito desrespeito a aquelas tentativas 

de barrar esse vírus, então, pediu encarecidamente que a população passe a intensificar os cuidados quanto 

ao covid. Sabe que se alastrou muito nesses últimos dias em municípios ao redor do nosso e no nosso 

também. Pediu encarecidamente para aumentar os cuidados na prevenção e só a prevenção pode trazer o 

controle do covid. O Vereador Silvio reassumiu a condução dos trabalhos e passou a palavra a quinta oradora 

inscrita, a Vereadora ZILDA MARIA ZANDONÁ CASTOLDI, que saudou a todos e colocou-se favorável a 

matéria que tramita nessa Casa. Comentou sobre a indicação número 17 que seus colegas também já 

comentaram, mas tem alguma coisa a acrescentar. É uma reivindicação que sabe que são vários anos que é 

feita e se sensibiliza com as famílias atingidas. Sabe que é muito angustiante ficar de uma hora para outra 

com a casa alagada, perdendo vários materiais, até as vezes o trabalho de nossas famílias. Sabe que é 

preciso respeitar as leis ambientais e não é fácil mexer no percurso do rio , mas também sabe que como o 

Sidinei falou, no município de Rondinha foi feito uma contensão de águas, a qual teve oportunidade de visitar 

e essa contensão não impede e não agride tanto o percurso do rio e ela deu bom resultado já no município 

de Rondinha, então que aqui em Barra Funda se pense em fazer um projeto para essa contensão dessa água 

que assola nossas famílias, principalmente do Bairro primeiro de maio. Comentou também a respeito de uma 

ação que a secretaria de educação juntamente com as escolas tem realizado nesses últimos dias. Sabe que 

os alunos estão em casa  e tem grande dificuldade para os pais acompanharem o desenvolvimento das 

atividades, então a Escola Raio de Sol organizou um material na forma de um kit e fez a entrega a cada aluno 

da escola e a Escola Barra Funda entregou o material as famílias juntamente com as atividades pedagógicas 

que foram pensadas e organizadas de acordo com a idade da criança para auxiliar as famílias que estão 

penando no desenvolvimento das atividades propostas. Essas atividades que foram planejadas ali, é 

justamente para estimular as crianças e apoiar os professores, dando maior possibilidade para que ao retornar 

as aulas nesse ano, se retornarem, eles possam ter algo em mãos para avaliar os alunos. Todas essas ações 

são para minimizar os efeitos causados pela suspensão das aulas. Nós estamos vivendo uma fase muito 

crítica da pandemia, não é hora de abandonarmos os cuidados com o corona vírus. Todos nós somos 

responsáveis por nós e pelos outros para não ser infectados por esse vírus. Então, vamos nos cuidar, vamos 

insistir que a população consiga fazer aquilo que é recomendado pela secretaria da saúde, assim a gente 

previne muitos casos e hoje já temos vários casos aqui. Assim evitamos o aumento de casos. Agradeceu ao 

casal Arni e Herenilde, pelo trabalho e pela amizade e pela semente que plantaram em nossa comunidade. 

Também parabenizou o Guilherem que assumiu esse posto na Emater e com certeza ele vai conduzir esse 

trabalho bem porque ele tem experiencia e ele é um guri do nosso meio. Além da experiencia ele demonstra 

capacidade para enfrentar os trabalhos da Emater. A sexta oradora inscrita é a Vereadora ELAINE MOREIRA 

DO AMARAL, que saudou a todos e colocou-se favorável ao projeto que tramita na Casa. Sobre a indicação 

número 17, disse que é de grande importância pois todo o ano na temporada de chuva são recorrentes os 

alagamentos nas casas próximas ao Rio Agusso, no Bairro 1º de maio. Muitas famílias sofrem com essa 

situação e tem muitos prejuízos. Parabenizou a Secretaria Municipal de Educação juntamente com  as escolas  



 

 

 

que nesse mês de julho forneceram material pedagógico aos alunos das escolas municipais de acordo com a 

faixa etária de cada criança. O objetivo da entrega é de auxiliar as famílias e os estudantes a desenvolver as 

atividades em casa. Demonstrou sua gratidão a todos os profissionais da saúde de nosso município pelo 

enfrentamento a pandemia. Na sequência, o senhor presidente passou a ORDEM DO DIA: Ata nº 681 da 

Sessão Ordinária do dia 24 de junho de 2020. Em discussão. Em votação. Aprovada por unanimidade. Projeto 

de Lei Municipal nº 029/2020, abre crédito especial no orçamento municipal e aponta recursos. Em discussão. 

Em votação. Aprovado por unanimidade. O pedido de informações, as indicações e as moções de pesar as 

consideramos aprovadas. Na sequencia o Senhor Presidente passou as EXPLICAÇÕES PESSOAIS: O 

Vereador Silvio disse gostaria de fazer uma ressalva quanto a indicação verbal que a colega Marcia fez, 

dizendo que hoje esteve falando com a enfermeira que é responsável pelo combate ao covid e ela prestou 

esclarecimentos quanto aos testes. Disse que tem e é fornecido só que tem um prazo para a pessoa fazer o 

teste, tem que estar com os sintomas. Ela deixou bem explicado, que as pessoas que tem sintomas devem 

entrar em contato via telefone com o posto de saúde e o posto de saúde fará o contato com a pessoa e 

encaminhará para esse teste, tanto o teste de cotonete, como eles dizem, que seria o teste rápido, quanto o 

teste mais eficaz que é o que demora uns dias para vi o resultado. Ela explicou que depende o dia não vai 

aparecer se fizer logo nos primeiros dias, então o posto faz o acompanhamento e existem sim esses testes a 

disposição da população. A enfermeira disse que o posto de saúde de Barra Funda está com 90% na ativa, 

coisa que nos municípios vizinhos esse número está bem menor. Houve surto em postos de outros municípios.  

A Vereadora Zilda disse que poderíamos fazer alguma coisa para homenagear os trabalhadores da saúde. O 

Vereador Silvio complementou dizendo que poderiam pensar em uma moção de reconhecimento. Não 

havendo mais oradores a se manifestar e nem matéria a apreciar o Senhor Presidente agradeceu a presença 

de todos e convidou para a próxima Sessão Ordinária que será realizada no dia 12 de agosto de 2020 às 

18.30 horas. Estão encerrados os trabalhos da presente Sessão Ordinária.   


